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ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS 
Martes 9 de agosto de 2022 
 
A los nueve días del mes de agosto de 2022 se celebra la reunión ordinaria del Consejo Directivo del IBS, 
conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 8:00 h se da por iniciada la reunión, estando 
presentes los/as siguientes consejeros/as: por el nodo Posadas Cecilia Lanzone, María Victoria García, Paola 
Galvalisi, Andrea Caballero, Analía Gianini y Juan Boeris. Por el nodo Iguazú, están presentes Mario Di Bitetti, 
Ma. Genoveva Gatti, Pablo Suárez, Agustín Paviolo y Kristina Cockle.  
Preside la reunión la vicedirectora Dra. Juliana Notarnicola, para tratar el siguiente orden del día:  
 
 
ORDEN DEL DIA 
 
1.- Aprobación del Acta de la reunión 4/7/2022 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
3.- Elección de candidatos para la Junta electoral 
4.- Convocatoria cargos CPA 
5- Infraestructura nueva IBS 
6- Novedades Equipar Ciencia 
 
1.- Aprobación del Acta de la reunión 04/07/2022 
La doctora Notarnicola comparte la última versión del Acta de la reunión de CD del 04-07-2022, para su 
revisión. Se realizan las correcciones pertinentes y se da por aprobada la misma.  
 
2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas 
 
La Dra. Juliana Notarnicola informa acerca de las gestiones realizadas: 
 
Reunión en el INMET: el 5 de julio del corriente año se realizó la Jornada de Enfermedades Desatendidas en 
el INMET, de la cual participaron algunos integrantes del IBS. El 6 de julio se realizó la Inauguración Oficial del 
INMET a la cual asistieron: Ana Honfi, Juliana Notarnicola, Cristina Area, el Gobernador de la provincia, la 
Ministro de Salud y el director del ANLIS, entre otros.  
Notarnicola informa que dialogó con Fidelio (ANLIS) acerca de la situación del comodato IBS-INMET, donde 
Fidelio comunicó  que el tema fue tratado con Ana Franchi y que se acordó realizar cambios en la redacción 
del comodato para el uso del INMET y reemplazar “por un tiempo determinado” por “hasta que el IBS tenga 
un edificio propio”.  
Notarnicola informa que mantendrá comunicación con Fidelio para informarse acerca del avance de esta 
situación. 
 
Visita de Cristina Area en Iguazú: Notarnicola informa que en el Nodo Iguazú se recibió la visita de la directora 
del CCT Nordeste, la doctora Cristina Area, que fue recibida por  investigadores, becarios y CPAs, Directora y 
vice. Durante la misma, se trataron varios temas, uno de ellos fue la posibilidad de reemplazo de los vehículos 
del Instituto. En cuanto al gasto vehicular para mantenimiento, Cristina informa que deben realizarse con 
fondos institucionales, provenientes de STAN, tal como lo realizan las demás unidades ejecutoras. También 
informa que en la elaboración del presupuesto anual, debe contemplarse estos gastos, tanto de amortización 
como de mantenimiento de los mismos. En cuanto a la venta de los vehículos, es posible y que se realiza por 
un mecanismo de SAT (servicios arancelados a terceros). 
Di Bitetti propone solicitar información acerca de la posibilidad que se adquieran nuevos vehículos por sistema 
leasing. Notarnicola se compromete a tratar el tema con Cristina Area.  
 
Situación vehicular: 
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Actualmente se encuentra en funcionamiento la Ford Ranger LN que próximamente deberá realizar un 
recambio completo de cubiertas y la verificación técnica vehicular con vencimiento el 14-08-2022. En cuanto 
a la Amarok y la Ranger LO se encuentran en las respectivas concesionarias de Eldorado por diferentes 
arreglos. Notarnicola informa que hasta el momento el gasto asciende a $1.379.000. Se ha propuesto que los 
mismos serán afrontados con fondos PUE, para lo cual se solicitó al CCT autorización para utilizar dichos 
fondos en estos gastos. Se está a la espera que el CCT autorice. 
 
Autorizaciones para becarios ante escribanía: 
Notarnicola informa que ya se cuenta con las autorizaciones firmadas ante Escribanía, para que los becarios 
puedan conducir los vehículos, tanto en el nodo de Posadas como en Iguazú. Las copias de las mismas estarán 
disponibles en cada vehículo. 
 
Cambio de aseguradora de vehículos: 
La flota de vehículos del IBS ahora se encuentran asegurados con Nación Seguros. Por las dos Ford Ranger se 
abonará la suma de $26.500 cada una y las dos Amarok $22.600 mensuales cada una. 
 
Alquiler de la sede Iguazú, Bertoni 68: 
Se realizó la actualización de valores a pedido del propietario. El valor del alquiler pasó de $28.500 a $50.000 
mensuales. Próximamente se procederá a la realización del contrato correspondiente. 
 
Problemas eléctricos en sede Bertoni 85: 
Luego de varios cortes de luz, se quemó el cable del NAS mientras éste, realizaba una actualización. Debido a 
ello, y a que no saltó el disyuntor tal como debería ocurrir, se contrató a un electricista, quien sugiere que 
este tipo de equipos necesita un UPS de tipo senoidal y no el que estamos usando actualmente. 
Actualmente se está analizando la posibilidad de cambiar de lugar el NAS y mejorar la instalación del mismo, 
así como la compra del UPS senoidal que se estima en $170.000. 
 
Convocatorias a becas doctorales: 
Hasta el momento tenemos 5 presentaciones, tres por el nodo Iguazú y dos por el nodo Posadas.  
 
3.- Elección de candidatos para la Junta electoral 
Notarnicola informa que Liliana Florentín comunicó que ya está autorizado el llamado a elecciones para la 
renovación de los Investigadores en el CD, no así los becarios, ya que vencen en noviembre de este año y no 
pueden adelantarse dichas elecciones.  
Por este motivo se plantean dos opciones: 

- Realizar dos elecciones, una ahora para los investigadores y la próxima en noviembre, para los 
becarios. 

- O postergar la elección de investigadores y realizarla en forma conjunta a la de becarios en noviembre 
2022 

El CD decide la postergación de las elecciones de los investigadores para noviembre de manera tal de realizar 
una única elección, en forma conjunta a la de los becarios. Se propone el envío de la nota de solicitud de 
elección de becarios con la mayor anticipación posible y realizar en octubre las elecciones correspondientes. 
Por tal motivo se extiende el mandato de los integrantes del CD que deben ser reemplazados hasta tanto 
estén elegidos y nombrados los nuevos. 
 
4.- Convocatoria cargos CPA 
La vicedirectora informa que fue enviado y aprobado el perfil para el CPA de herbario. Informa que la comisión 
evaluadora estará integrada por Diego Baldo como coordinador titular; Laura Tauro, como coordinadora 
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alterna; los integrantes titulares son Gustavo Zurita, Pablo Suarez, Alberto Tafarel y Mariano Sánchez y como 
suplente María Victoria García. 
Se estima que para fin de año o inicio del año entrante se aprobará la convocatoria del CPA de GIS y para el 
segundo semestre del 2023 la del CPA de campo. 
 
5- Infraestructura nueva IBS 
El 14 de julio se envió al MINCyT, en el marco del programa Construir Ciencia el proyecto interinstitucional, 
“Centro Interinstitucional de Investigaciones Tropicales Plataforma Científica Tecnológica UNaM – APN – 
CONICET”, este proyecto fue presentado con el aval de las tres instituciones representantes, para la 
construcción de un edificio de 2000 m2 el cual será construido sobre un predio de una hectárea que APN 
pondrá a disposición, en el Parque Nacional Iguazú, ubicado al ingreso de la ciudad. En principio se priorizará 
la construcción de laboratorios, para el uso de los agentes de estas instituciones. También se prevén aulas 
para el dictado de la Especialización de la Fac. For, UNaM.  
Se realizó un relevamiento del predio salvaguardando la flora del lugar, se marcó con mojones el área y se  
determinaron las medidas para la construcción del edificio. En segunda instancia, se presentará el formulario 
3 que, actualmente se está trabajando en él mismo. También se prevé el relevamiento de suelos  por parte de 
Ingenieros de la Facultad de Oberá. El arquitecto Eduardo Tabbia de la UNaM y su equipo, está trabajando en 
el diseño del edificio. En la siguiente etapa se presentará el proyecto ejecutivo. Para ello se realizarán 
diferentes reuniones con los distintos agentes intervinientes para el diseño de los módulos y laboratorios.  
 
6- Novedades Equipar Ciencia 
La vicedirectora informa que el 31 de agosto realizará una nueva presentación en el marco de esta 
convocatoria. La idea es presentar aquellos equipamientos que no han sido seleccionados en la primera 
convocatoria y otros que no se hayan presentado. Notarnicola informa que el monto máximo a solicitar por 
institución, para cada provincia es de 2 millones de dólares. Por su parte, Genoveva Gatti manifiesta que se 
considere la posibilidad de comprar un drone con distintos tipos de sensores, como ser el sensor lidar que 
permite hacer imágenes en 3D de la canopia, y considerar también un sensor de temperatura para identificar 
la presencia de animales. Notarnicola aclara que sea cual sea el equipo a solicitar, se debe consensuar con las 
demás unidades ejecutoras de Misiones, para lo cual se debe elaborar un listado de equipos, considerando 
los ya propuestos con anterioridad y presentar al CCT. Notarnicola se compromete a compartir el archivo con 
toda la información necesaria a presentar. 
 
7- Otros temas propuestos por los Consejeros: 
Mario Di Bitetti plantea la inquietud acerca de la actualización de la pagina web institucional. Solicita que se 
le de mayor importancia, ya que la misma se encuentra muy desactualizada y buscar un nuevo mecanismo de 
actualización tanto para los perfiles del personal o de los distintos grupos de investigación como las noticias y 
publicaciones. Se consensuó actualizar la información de los grupos en base al formato que se tiene 
actualmente en la pagina. Se comparte un archivo con dicha información. 
 
Siendo las 10:40 horas, se da por finalizada la reunión de CD. 
 
 
 

 
 
 
María Victoria García 

 
 
 
Mario Di Bitetti 
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